

## Cada vez más débil, la economía de EU (El Financiero 04/12/08)

Cada vez más débil, la economía de EU (El Financiero 04/12/08) Eduardo Jardón Jueves, 4 de diciembre de 2008

Reportan desempleo y caída del Índice no Manufacturero. La economía en Estados Unidos se encuentra cada vez más débil, aseguró la Reserva Federal (Fed), lo que se confirmó con los últimos indicadores económicos de ese país. En su informe, el banco central indicó que en la mayoría de las regiones se observó una disminución en el consumo y una caída significativa en la venta de vehículos. El turismo no fue la excepción y también reportó resultados adversos. "Los informes sobre el sector de los servicios en general fueron negativos", dijo la Fed en su Beige Book, correspondiente a diciembre. En cuanto a la actividad manufacturera, el informe destacó que ésta disminuyó considerablemente en los últimos meses. De acuerdo con la Fed, en varios distritos ocurrieron cierres de plantas y las expectativas de inversión disminuyeron. En general, el reporte esboza un panorama pesimista para la mayoría de las regiones en ese país. Recientemente, la Oficina Nacional de Investigación Económica determinó que la mayor economía del mundo se encuentra en recesión desde hace un año. Por su parte, el Instituto de Gerentes de Compra (ISM, por sus siglas en inglés) informó que el índice que mide el desempeño del sector no manufacturero se desplomó durante noviembre. Este indicador se ubicó en 37.3 por ciento, 7.1 puntos por debajo de 44.4 por ciento de octubre. En ambos casos, la lectura es de contracción, ya que se encuentra por debajo de 50 por ciento. En su informe, el ISM destaca que entre los comentarios de los ejecutivos encuestados hay preocupación por la economía y su impacto sobre el gasto y el empleo. El índice de actividad económica de este sector se cayó a 33 por ciento en noviembre, con lo que se ubica en su menor rango desde 1997, cuando comenzó su cálculo. Sólo dos sectores reportaron un crecimiento y en 15 los resultados fueron negativos. A estas cifras se suma un reporte más pesimista sobre el panorama laboral en Estados Unidos. Según Automatic Data Processing (ADP), durante noviembre se perdieron 250 mil empleos en el sector privado. En su Reporte Nacional de Empleo, la firma revisó al alza el número de empleos que se perdieron durante octubre, de 157 a 179 mil. ADP indicó que las cifras son resultado, principalmente, de la caída en el número de ocupados en el sector de la producción, donde en el mes de referencia se observó una disminución de 158 mil, con lo que reportó su 24 descenso mensual. "Estas pérdidas se vieron agravadas por una disminución del empleo en el sector servicios, con 92 mil, la segunda mayor baja mensual desde 2002", destacó el reporte. De junio a la fecha, se perdieron casi 500 mil empleos en el sector no agrícola. Para el BBVA, las tensiones en los mercados financieros no cederán en el corto plazo, y el contexto global se trasladará posiblemente en forma de menor disposición de crédito a las familias y a las empresas, por lo que es previsible una intensificación de la desaceleración económica en EU. El banco español estima que el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos registre una caída de 0.8 por ciento en 2009, y un crecimiento cercano a 1 por ciento para 2010.